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Em defesa das
crianças e adolescentes

Em todos os momen-
tos do dia, em todos os dias 
do ano, não permita que uma 
criança ou adolescente seja ví-
tima de abusos e violência. 

Denuncie!

Uma campanha da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas

Faça bonito

Audiência debate sobre abuso e
exploração de crianças e adolescentes

O Poder Legislativo de Carmó-
polis de Minas realizou, no dia 23 de 
maio de 2023, em sua sede, uma au-
diência pública requerida pela verea-
dora Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD), para debates em tor-
no do combate ao abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes e 

a importância dos conselheiros tute-
lares nessa luta. População e autori-
dades tiveram a oportunidade de dis-
cutir assuntos relativos à criação de 
programas de prevenção nas escolas, 
escuta especializada e depoimento 
especial.
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O evento, que se prolongou por uma semana, contou com a participação 
das polícias Militar e Civil e foi uma realização do Conselho Municipal de 
Defesa da Criança e do Adolescente; Conselho Tutelar; Câmara Municipal e 
Prefeitura.
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Carmópolis teve “Maio Laranja” 
com apoio da Câmara

Volney Henrique

O delegado Eduardo Lange (direita) fala durante 
a audiência que reuniu técnicos e autoridades.

Volney Henrique

Funcionários da Saúde e da Administração acompanham 
palestra do psicólogo Mizael Silva, na sede do Legislativo.

Grávidas sofrem com o
 fechamento da maternidade

A maternidade do único hospital do município 
foi fechada, no início do ano, por falta de médicos 
especialistas e por alguns problemas estruturais. 
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Vereador Antônio Pinto de
 Vasconcelos será nome de
 unidade básica de saúde

Um homem de costumes simples, palavras 
mais simples ainda e conhecido por fazer o bem. Era 
chamado de Homem do Povo e contribuiu muito com 
a população carmopolitana. 
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Luminárias de LED precisam 
ser instaladas, solicita vereador

Autorização foi aprovada há cerca de dois anos, mas 
a troca ainda não foi concluída.
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*Construção de 
supermercado 

pode afetar Área 
de Preservação 

Permanente
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*Cidadão aponta 
problemas na
 garagem da 

Prefeitura e no
 trabalho de 

motoristas da Saúde
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Terreno baldio ameaça 
segurança de moradores

Presença de mato seco facilita a ocorrência de 
incêndios, que, no caso, poderão ser de grande porte. 
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Presidente aplaude o 
Campeonato Municipal de Futebol

Partidas fi nais foram disputadas entre as equi-
pes do São Lourenço e Bragantino, no estádio do Tu-
panuara. 
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Ponte da Vargem Grande
 é obra prioritária 

Situação é de alto risco, com trânsito de veículos pe-
sados e carros de passeio sobre a estrutura trincada e 
com quase sete metros de altura.
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Aprovadas normas de inspeção 
de produtos de origem animal
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Requerimentos 
e moções
O trabalho indivi-

dual dos vereadores em 
favor da coletividade.
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Aprovados
 descontos de 

encargos 
fi nanceiros 

Juros e multas de 
créditos de impostos e 
taxas previstos no Có-
digo Tributário Munici-
pal, inscritos em divida 
ativa, poderão ser abati-
dos até o percentual de 
90%.
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Câmara valoriza 
cidadania e

 entrega moções 
de aplausos 

Paulo Dias Ma-
chado (Paulinho), gru-
pos de jovens e padre 
Alexandre foram os 
agraciados.
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Volney Henrique

Em pronunciamento 
feito na sessão ordinária da 
Câmara Municipal do dia 02 
de maio de 2023, a vereado-
ra Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) -foto à direita- mani-
festou sua preocupação com 
a suspensão dos serviços de 
obstetrícia, no âmbito da 
Santa Casa de Carmópolis 
de Minas. A maternidade 
do único hospital do muni-
cípio foi fechada, no início 
do ano, por falta de médicos 
especialistas e por alguns 
problemas estruturais, es-
tando, até naquele momen-
to, na mesma situação, com 
as parturientes tendo de ser 
transferidas para o hospital 
da cidade de Oliveira.

Observou, a parla-
mentar, que a população 
carmopolitana continua 
convivendo com esse pro-
blema que ainda não foi 
resolvido. “Como mães, 
tanto eu como a colega 
vereadora Whatiffa somos 
mais cobradas, pois já pas-
samos por lá, por situações 
semelhantes as das mães 
que ora estão sem esse tipo 
de atendimento”, argumen-
tou Jaqueline, grifando que 

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO -foto à direi-
ta-, afirmou, durante a ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
02 de maio de 2023, que a 
Lei Municipal 1.897/2010, 
de sua autoria, que de-
termina a priorização do 
atendimento, no sistema 
municipal de saúde, a pes-
soas idosas, não está sendo 
cumprida. Marcelo infor-
mou que estaria entrando 
em contato com a secre-
tária de Saúde, Daniela 
Leite Garcia Silva, com o 
objetivo de regularizar a 
situação.

O parlamentar con-
siderou necessário saber 
como está funcionando o 
sistema de marcação de 
consultas e exames, por-
que os idosos têm que ser 
atendidos antes dos de-
mais pacientes, regra que 
já existe em outras institui-
ções, como bancos e casas 
lotéricas. Ele observou que 

Uma obra de asfaltamento em exe-
cução na Rua Desidério Cordeiro, Povoa-
do Japão Grande, município de Carmópo-
lis de Minas, foi destacada pelo vereador 
Claudinei Vicente da Silveira, líder do 
PV, na sessão ordinária do Legislativo 
Municipal realizada no dia 22 de maio 
de 2023. Informou o parlamentar que a 
obra estava sendo realizada, graças a uma 
emenda ao Orçamento de Minas Gerais, 
conseguida por ele e o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), por intermédio do depu-
tado Cássio Soares (PSD).

De acordo com Claudinei, trata-
-se de uma rua extensa, carente de pavi-
mentação, e que os recursos conseguidos 
junto à Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do Parna-
íba (CODEVASF), no montante de R$ 

435 mil, dariam para asfaltar 380 metros. 
Posteriormente foi conseguido um aditivo 
de 25% para mais 95 metros, sendo assim 
possível asfaltar praticamente metade da 
via.

Claudinei agradeceu ao prefeito 
José Omar pelo empenho na execução da 
obra, tendo, inclusive, providenciado o 
projeto exigido pela Companhia. “Estive 
hoje acompanhando a obra e vi se tratar 
de asfalto de boa qualidade, com espes-
sura relevante, que não irá se soltar”, nar-
rou o vereador, esclarecendo que a rua já 
contava com uma base constituída pelo 
calçamento de pedra.

O vereador agradeceu a Cássio So-
ares e prometeu continuar o trabalho em 
favor da conclusão da pavimentação da-
quela rua.

O vereador Dirceu 
da Silva, líder do PSD -foto 
à direita-, definiu como la-
mentável a demora do Po-
der Executivo em cumprir 
a lei aprovada pela Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, autorizando a 
Prefeitura a contrair em-
préstimo financeiro para 
executar o projeto de troca 
da iluminação pública da 
cidade por luminárias de 
tecnologia LED. Em pro-
nunciamento feito na ses-
são ordinária do dia 08 de 
maio de 2023, ele lembrou 
que a autorização foi apro-
vada há cerca de dois anos, 
mas até hoje a troca ainda 
não foi concluída,

“É o que é dito sem-
pre aqui nesta Casa: a gen-
te aprova os projetos de 
leis para não serem cum-
pridos”, afirmou o edil, 
citando outros exemplos, 
entre eles a Lei de Mobili-
dade Urbana. Dirceu reve-
lou que foi procurado por 

Grávidas sofrem com o 
fechamento da maternidade

muitas mães não conse-
guem esperar pelo atendi-
mento em Oliveira, mesmo 
sendo aquela uma cidade 
bem próxima. 

Ela fez um pedi-
do verbal à administração 
hospitalar e à Secretaria de 
Saúde, para que informem 
à Câmara sobre a situação, 
tendo em vista que foi re-
alizada uma audiência pú-
blica na Câmara, com par-
ticipação de muitas pessoas 
e na qual os vereadores se 
colocaram à disposição 
para auxiliarem na busca 
por soluções. 

Alertou, a vereadora, 
que até naquele momento 

não dispunha das informa-
ções necessárias para pas-
sar às mulheres grávidas 
que a procuram, algumas 
já aflitas com a situação. 
“Esta é uma situação que 
me incomoda muito, pois 
significa um retrocesso”, 
continuou a parlamentar, 
afirmando que formalizaria 
um requerimento ou ofício 
à administração municipal 
com este objetivo, em vista 
de ser um assunto de gran-
de interesse público. Para 
ela, se apenas um parto, en-
tre mil deles, for realizado 
sem as devidas condições 
em Carmópolis, já será o 
extremo do extremo.
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Luminárias de LED precisam 
ser instaladas, solicita vereador

moradores do povoado Ja-
pão Grande, questionando 
sobre luminárias inativas. 
Tendo procurado o fun-
cionário responsável pelo 
setor, senhor Gilberto Ar-
naldo de Freitas, recebeu 
dele a informação de que 
os suportes aguardavam 
a aquisição das lâmpadas 
LED para serem acionados. 
Acrescentou que outros lo-
cais sentem o mesmo pro-
blema, como o distrito de 
Bom Jardim das Pedras, 
cujo crescimento não tem 

sido acompanhado pelas 
extensões de iluminação 
pública. 

Dirceu questionou as 
razões de tanto tempo de 
espera, pedindo à Prefeitu-
ra que adquira as novas lu-
minárias ou então reponha 
as antigas, pois a taxa de 
iluminação paga pelos con-
tribuintes é cara. E concluiu 
reforçando requerimento 
de sua autoria, já aprovado 
pelo plenário, pedindo ao 
Poder Executivo que tome 
as devidas providências.

Volney Henrique

Idosos têm prioridade no 
atendimento à Saúde

Volney Henrique

o atendimento prioritário 
no setor de Saúde precisa 
ser respeitado em Carmó-
polis, mas parece que isto 
não está sendo feito. “Vou 
verificar e enviar uma có-
pia da lei à secretária, pois 
considero de extrema im-
portância a atenção para 
com os idosos”, argumen-
tou o vereador. 

Voltando ao assun-
to na sessão ordinária do 
dia 15 de maio, Marcelo 
disse ter se reunido com a 
secretária, a quem relatou 
o problema. Daniela teria 

afirmado, prontamente, 
que passaria o assunto à 
central de marcação, para 
que a regra seja cumprida. 

O parlamentar con-
cluiu, lembrando que ho-
mens e mulheres acima de 
60 anos já têm prioridade, 
por força de lei federal, 
em praticamente todos os 
setores, e que a lei de sua 
autoria trata exatamente 
disso, pois não é justo que 
uma pessoa idosa e debili-
tada aguarde atendimento 
num posto de saúde por 
muitas horas.   

Japão Grande ganha 
obra de asfaltamento

Os vereadores de Carmópolis de 
Minas aprovaram, por unanimidade, pro-
jeto de lei do Poder Executivo que cria o 
Programa Municipal de Incentivo à Doa-
ção de Alimentos – Banco de Alimentos 
Paulo Leite Garcia, cujo produto deverá 
ser distribuído à população em situação 
de vulnerabilidade social, especialmente 
no que se refere à condição de aquisição 
de alimento.

O Programa terá como principal 
objetivo arrecadar dos produtores ru-
rais, dos estabelecimentos industriais e 
comerciais e da comunidade em geral, 
alimentos de comercialização inviável, 
mas em condições próprias para consu-
mo com segurança. O Executivo deverá 
criar as condições administrativas, técni-
cas e sanitárias necessárias à triagem, à 
separação, à embalagem e à distribuição 
dos alimentos recebidos em doação.

A distribuição deverá beneficiar, 
preferencialmente, as entidades creden-

ciadas pelo Programa, devendo, em ca-
ráter excepcional e complementar, alcan-
çar a população necessitada, por meio da 
distribuição individual. A operacionali-
zação do Programa deverá ficar a cargo 
da Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Habitação. 

De acordo com justificativa do 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD), a 
intenção do projeto é combater o desper-
dício de alimentos e promover a segu-
rança alimentar e nutricional, auxiliando 
pessoas em situação de vulnerabilidade 
social, o que resguarda o interesse públi-
co.

Ainda de acordo com o chefe do 
Executivo, o Banco de Alimentos será 
denominado Paulo Leite Garcia, popu-
larmente conhecido por Frigido, uma 
vez que o ex-prefeito, ao longo de sua 
vida, procurou ajudar os mais necessita-
dos das mais diversas formas, inclusive 
com alimentos.

Município terá banco de alimentos 
para população vulnerável
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Com presença do presidente 
da Câmara, vereador Geraldo Lucas 
(PV), do prefeito José Omar Paoli-
nelli (PSD), do vereador José Laércio 
da Silveira (UNIÃO) e vereadoras Ja-
queline Emilia Luciano (PV) e Wha-
tiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD), foi realizada, no plenário da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, na manhã do dia 15 de maio 
de 2023, a abertura da Semana de 
Conscientização Contra a Violência 
Sexual de Crianças e Adolescentes, 
campanha também conhecida como 
“Maio Laranja”.

O evento, que se prolongou por 
toda a semana, também contou com a 
participação das polícias militar e Ci-
vil e foi uma realização do Conselho 

Municipal de Defesa da Criança e do 
Adolescente; Conselho Tutelar; Câ-
mara Municipal e Prefeitura.

Na terça-feira (16) houve 
palestra, na Câmara, com o tema 
“Conscientização, capacitação e en-
frentamento ao abuso, violência e ex-
ploração sexual infanto-juvenil”, mi-
nistrada pelo psicólogo Mizael Silva, 
com público composto por funcioná-
rios da Saúde e da Administração. 

No dia 17, na quadra da Escola 
Municipal Américo Leite, foi realiza-
da palestra com o tema “Campanha 
contra a agressão sexual infantil e 
de adolescentes”, ministrada por Bia 
Gomes, especialista em sexualidade e 
saúde íntima. O público foi composto 
por professores das escolas estaduais, 

municipais e particulares, profissio-
nais do CRAS, CAPS e APAE. 

No dia 18 houve blitz e passe-
ata na Praça dos Passos, envolvendo 
os agentes comunitários de saúde. No 
dia 19 ocorreu a confecção de carta-
zes pelos alunos da rede municipal de 
educação. 

Falando sobre o evento, na ses-
são ordinária do Legislativo realiza-
da no dia 15 de maio, Geraldo Lucas 
lembrou que Carmópolis desenvolve 
um trabalho em rede com as corpo-
rações policiais, secretarias de Assis-
tência Social, Educação e Saúde, Pre-
feitura; Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais e Câmara, mas sempre existe 
algo a se aprofundar, a merecer o 
apoio dos poderes e das instituições.

De autoria da ve-
readora Whatiffa Fran-
cielly dos Santos Nogueira 
(PSD) -foto à direita-, foi 
aprovado por unanimida-
de, pelo Poder Legislativo, 
projeto de lei que institui o 
Dia Municipal do Evangé-
lico no Município de Car-
mópolis de Minas, a ser 
comemorado no dia 30 de 
novembro de cada ano.

Justificando sua 
iniciativa, a propositora 
argumentou que o Dia do 
Evangélico é comemo-
rado a nível nacional no 
dia 30 de novembro de 
cada ano, conforme Lei 
nº 12.328, de 15 de se-

A ausência do serviço de capinação de ruas tem 
produzido muitas reclamações de moradores da cidade 
de Carmópolis de Minas e distrito de Bom Jardim das 
Pedras. Sobre o fato, o vereador João Francisco Vieira 
(PSD) encaminhou requerimento ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) -foto acima-, atendendo a diversos pe-
didos de moradores. O problema foi abordado por ele na 
sessão ordinária do Legislativo realizada no dia 02 de 
maio de 2023.

João Francisco apontou a presença de vias sujas 
no Bairro de Fátima, onde os moradores questionaram, 
em tom de crítica, se agora a obrigação de capinar é de-
les. “O que sei é que o órgão responsável pela limpeza 
das ruas é o Serviço de Saneamento Ambiental Munici-
pal (SESAM)”, afirmou João Francisco, endereçando o 
requerimento à autarquia.

O vereador continuou sua argumentação, afirman-
do que tem andado bastante pela cidade e percebido que, 
de fato, as ruas estão muito sujas em todo o perímetro 
urbano. 

Além das reclamações de moradores pela sujeira 
nas ruas, João Francisco disse, na mesma sessão, que 
continua recebendo cobranças sobre o mau estado de 
conservação das estradas rurais, especialmente nas co-
munidades da Chácara dos Lima e Cabeceiras. Ele tam-
bém apontou um mata-burro que se encontra quebrado 
há bastante tempo no Córrego Comprido. 

Carmópolis teve “Maio Laranja” 
com apoio da Câmara 

Moradores reclamam 
sobre sujeira nas ruas
e situação de estradas

Volney Henrique

A presença de um terreno abandonado, na área ur-
bana correspondente ao Bairro Glória, foi apontado pelo 
vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) -foto acima- 
como um problema potencial, a ser visto com a devida 
atenção pela Prefeitura de Carmópolis de Minas. José La-
ércio falou sobre o tema na sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 15 de maio de 2023, no espaço 
dedicado a assuntos de interesse público, a pedido de um 
morador.

De acordo com ele, existem construções em volta 
do imóvel vago coberto de mato alto, que com a chegada 
da estação mais seca, poderá gerar desconforto e doen-
ças aos moradores, pois a presença de mato seco facilita 
a ocorrência de incêndios, que, no caso, poderão ser de 
grande porte. 

José Laércio informou que esteve presente no local 
naquele dia, podendo constatar o problema, não se saben-
do se o terreno pertence a um ou mais proprietários, repre-
sentando perigos inclusive para a creche, frequentada por 
centenas de crianças e que também se encontra próxima 
ao local. 

“No meio do bairro, em volta das construções, exis-
te esse terreno baldio, totalmente abandonado, sem sequer 
uma cerca de arame, passeio ou muro”, relatou o parla-
mentar, pedindo ao prefeito José Omar Paolinelli (PSD) 
que tome as providências cabíveis junto ao órgão com-
petente, para que pelo menos seja feita uma limpeza com 
roçadeira, com o objetivo de amenizar os perigos.

Instituído o “Dia do Evangélico” no município

Volney Henrique

tembro de 2010. “Preten-
demos que a data também 
seja comemorada no mu-
nicípio de Carmópolis de 
Minas”, afirmou a vere-
adora, lembrando que as 

pesquisas recentes apon-
tam que o público evan-
gélico corresponde a cer-
ca de 30% da população 
brasileira. 

Whatiffa explicou, 

ainda, que com essa pro-
posta pretende incentivar 
a divulgação da espiritua-
lidade, reflexão e respeito 
pela fé cristã. Além disso, 
pretende que essa data 
sirva para demonstrar seu 
respeito ao público cris-
tão e as suas ações de res-
gate da cidadania de mui-
tas pessoas no município, 
seja pela fé que fortalece 
o espírito, pela restaura-
ção de famílias, resgate 
do mundo das drogas, 
bebidas e outros vícios, 
pela caridade, construção 
de ambientes saudáveis, 
dentre outras ações que o 
povo de Deus pratica.   Terreno baldio no meio de um bairro 

ameaça segurança de moradores

Volney Henrique

Por meio de reque-
rimento aprovado por 
unanimidade no plenário 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) -foto à 
direita- solicitou do Poder 
Executivo Municipal, na 
sessão ordinária realizada 
no dia 02 de maio de 2023, 
que seja aberto espaço, de 
modo gratuito, na Praça 
de Esportes, para a prática 
de futebol feminino. 

Argumentou que, 
para a instituição receber 
subvenções sociais do 
Poder Executivo, como 
hoje ocorre com a Praça 
de Esportes, precisa ofe-
recer uma contrapartida, 
em forma de trabalho so-
cial. O futebol feminino 
encontra dificuldades no 
município, por contar com 
menor número de partici-
pantes e não ter condições 
financeiras para arcar com 
despesas inerentes ao es-
porte. Disse, ainda, não 
ser justo cobrar taxas das 
atletas nesse local que re-
cebe recursos municipais 
em forma de subvenções. 
Citou, também, a Lei pela 
qual o espaço deve ser ce-

Requerido espaço na
Praça de Esportes para futebol feminino 

Volney Henrique

dido, sem ônus.  
“Que a Praça de 

Esportes ou o Indepen-
dente Futebol Clube pos-
sa ceder, sem ônus, o es-
paço a essas atletas, uma 
vez que é direito de to-
dos a prática do esporte”, 
requereu o parlamentar, 
informando que estaria 
se reunindo com o pre-
feito José Omar Paoli-
nelli (PSD) para discutir 
a questão.

Nessa mesma li-
nha, Célio Roberto lem-
brou anteprojeto de lei 
que institui o Bolsa Atle-
ta, encaminhado por ele, 
há quase três anos, ao Po-
der Executivo, que, entre-
tanto, ainda não enviou o 

projeto para apreciação 
do Legislativo. “Muitos 
jovens desistem de se-
guir uma carreira espor-
tiva, independentemente 
da modalidade escolhida, 
por falta de condições fi-
nanceiras”, alertou o par-
lamentar,  

Ainda sobre sub-
venções para a área es-
portiva, Célio encami-
nhou requerimento ao 
Poder Executivo, pedindo 
ao prefeito que municie 
campos de futebol e equi-
pes da zona rural com 
bolas de futebol, redes, 
troféus e outros materiais 
esportivos, pois não con-
tam com subvenções e 
nenhuma outra fonte de 

recursos, a não ser con-
tribuições dos próprios 
atletas.  

“Farei uma pesqui-
sa, para saber o que foi 
enviado a esses campos 
nos últimos anos”, con-
cluiu o vereador.

Fernando Luis Ra-
belo Lebron (PV), líder 
do governo, lembrou da 
existência de uma lei mu-
nicipal, de sua autoria, 
pela qual 20% dos recur-
sos provenientes de sub-
venção do esporte sejam 
utilizados com futebol, 
incluindo o feminino, e 
como a modalidade ain-
da não existe na Praça de 
Esportes, isso poderá ser 
feito, agora. 

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD) também apoiou as 
reivindicações a favor do 
esporte, por se tratar de 
atitude saudável, retiran-
do jovens do perigo dos 
vícios.

Após a reunião re-
alizada com o prefeito, 
Célio informou que havia 
conseguido resolver as 
questões ligadas ao espa-
ço requerido para o fute-
bol feminino. 



JORNAL DA CÂMARA - MAIO 2023 PÁGINA 04

A vereadora abaixo assinado, no uso de suas atribui-
ções, nos termos do art. 139, inciso X requer, após delibera-
ção do Plenário, que seja encaminhadaapresente´´MOÇÃO 
DE APLAUSO ´´,ao Ilmo. Sr. Paulo Dias Machado, 
pelos relevantes serviços prestados ao Tupanuara Futebol 
Clube. 

Paulo Dias Machado, conhecido popularmen-
te como ´´Paulinho´´, nasceu no dia 18/01/1954, filho de 
Antônio Dias Machado e Cândida Rita de Jesus. Casou-se 
com 22 anos com sua amada esposa Maria Helena do Car-
mo Machado e tiveram 7 filhos: Elaine, Elma, Ederlene, 
Ederléia(in memória), Heliene, Erica e Elvis. Avós de nove 
netos, Samuel, Igor, Humberto, Aline, Paulo, Rafaela, Gus-
tavo, Jhonatan e Luana.

Paulinho iniciou sua trajetória na área do esporte em 
1963, quando tinha apenas 10 anos de idade, e nunca mais 
deixou a grande paixão pelo futebol. Em 1968 assumiu o 
posto de presidente do Cruzeirinho Esporte Clube, o qual 
era sediado no prédio da atual Escola Municipal Professora 
Conceição Rabelo de Avelar.

Sua história como prestador de serviço no estádio 
Tupanuara Futebol Clube começou no ano de 1996, mar-
cando jogos, zelando pelo estágio e por todas as suas de-
pendências. Em todos os jogos e campeonatos os portões 
sempre são abertos e fechados por ele, trabalho que realiza 
com muito gosto e satisfação, e principalmente demons-
trando sempre um carinho enorme pelos jogadores e tor-
cedores que frequentam o estádio. São 27 anos de serviços 
prestados, com amor e dedicação. Paulinho diz que sua es-
posa Maria Helena e seus filhos e netos são seus principais 
apoiadores e incentivadores para continuar esse trabalho 
com compromisso e afinco.

Eu não poderia deixar de prestar minha homenagem 
a esse homem, que durante tantos anos prestou e continua 
prestando serviço voluntário ao Tupanuara Futebol Clube, 
sem exigir nada em troca. Sua Dedicação ao trabalho é no-
tável, especialmente pelo carinho com que realiza suas ta-
refas. Durante esses anos, Paulinho conquistou o respeito e 
a amizade dos jogadores e frequentadores do estádio, sendo 
merecedor de todos os nossos aplausos. 

Carmópolis de Minas, 15 de maio de 2023.
Jaqueline Emilia Luciano (PV)
 - Secretária da Mesa Diretora

Requerimentos coletivos
Geraldo Lucas (PV) e 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Povoado de São José de Carmópolis - Que seja 

solicitada à Comissão Municipal de Trânsito, a colocação 
de redutores de velocidade nas vias que estão recebendo 
calçamento poliédrico, no Povoado de São José de Car-
mópolis ´´Bicudo´´. 

Geraldo Lucas (PV), José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), Jaqueline Emilia Luciano (PV) 

e João Francisco Vieira (PSD)
Audiência Pública - Realização de uma Audiência 

Pública no Plenário da Câmara Municipal para discussão 
do projeto de lei  Nº 18, de 28 de abril de 2023,  que 
´´Estabelece as Diretrizes a serem observadas na elabora-
ção da Lei Orçamentária do município de Carmópolis de 
Minas para o exercício de 2024 e dá outras providências, 
contando com a presença de representantes da sociedade 
civil, prefeito municipal, secretária municipal de Fazen-
da, controlador interno, equipe de governo e autoridades 
municipais, sendo a sessão presidida pelo presidente da 
mesa diretora. 

Requerimentos individuais
Célio Roberto Azevedo (PSD)

Programa Bolsa-Atleta - Seja solicitado ao Prefei-
to Municipal, novamente, reiterando pedido oficiado em 
2020, que implemente no Município de Carmópolis de 
Minas, o Programa Bolsa-Atleta, com o objetivo de valo-
rizar, incentivar e apoiar atletas e para-atletas de qualquer 
modalidade esportiva mediante a concessão de bolsas re-
muneradas.

Futebol feminino - Que o prefeito municipal in-
clua no termo de cooperação, ou equivalente (art. 2º da 
Lei Municipal nº 2.369, de 02 de janeiro de 2023) a obri-
gação da Praça de Esportes, de ceder espaço para a prática 
de futebol feminino, sem ônus para as atletas. Diversas 
atletas não conseguem espaço fixo para treinar durante a 
semana, levando em consideração a importância do es-
porte na saúde das pessoas, e ainda que as entidades que 
recebem contribuição devem oferecer contraprestação aos 
munícipes. 

Geraldo Lucas (PV)
Povoado da Laje - Junto com as empresas que 

fornecem internet, que seja estudada a possibilidade de 
disponibilizar o sinal de internet no Povoado da Laje, con-
siderando que já existe instalação de cabo de fibra ótica 
subterrâneo nas estradas do povoado.

Escolas esportivas - Que seja estudada a possibi-
lidade de  implantar escolas esportivas nos bairros e po-
voados do município, iniciando pelo Bairro de Fátima e 
Conjunto Habitacional Padre José Erlei. 

João Francisco Vieira (PSD)
Capina em ruas - Que seja solicitada ao SESAM a 

realização da capina em todas as ruas do município, tendo 
em vista que as vias encontram-se com muito mato.

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Escola da Inteligência - Que o Poder Executivo 

Municipal implante o programa ‘Escola da Inteligência’ 
nas instituições de ensino público e particular do municí-
pio. O atual contexto social e educacional do Município, 
no qual presenciamos uma série de problemas relaciona-
dos à conduta dos jovens e das crianças em sala de aula, 
desperta uma preocupação com a segurança escolar, a 
qualidade do ensino, as relações interpessoais na escola 
e outros problemas relacionados com a violência e a in-
tolerância. 

Audiência Pública - Realização de uma Audiên-
cia Pública no Plenário da Câmara Municipal para tratar 
do Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Criança e 
adolescentes e a importância dos Conselheiros Tutelares 
nessa luta, tendo em vista que, em 18 de maio comemora-
-se o Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração 
Sexual Infantil no Brasil.

Piso salarial nacional da enfermagem -  Que seja 

solicitado ao Prefeito Municipal, que estude a viabilidade 
de se fazer cumprir o que determina a Emenda Constitu-
cional nº 124, de 14 de julho de 2022, que “Institui o piso 
salarial nacional do enfermeiro, do técnico de enferma-
gem, do auxiliar de enfermagem e da parteira”.

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Distrito de Bom Jardim das Pedras - Que seja 

solicitado da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, o patrolamento, juntamente com a manu-
tenção que está sendo efetuada na estrada da comunida-
de Cabeceira no Distrito de Bom Jardim das Pedras, bem 
como a poda dos galhos das árvores que se encontram nas 
margem do local. Também a colocação de cascalho, para 
elevar o nível da estrada, na comunidade da Lagoinha, no 
Distrito Bom Jardim, no trecho que dá acesso às casas 
próximo ao local denominado “Rancho do Zazá”. 

Travessia elevada - Que a Comissão Municipal de 
Trânsito analise a possibilidade de construir uma travessia 
elevada, próximo à Câmara de vereadores, para que os 
alunos que utilizam o transporte escolar tenham tranqui-
lidade para fazer a travessia para a Escola Estadual Presi-
dente Tancredo Neves, bem como para segurança de todo 
munícipe que precise passar de um lado para o outro da 
rua.

Rua de acesso à escola - Que seja solicitada da Se-
cretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Ru-
ral a colocação de escória na rua de acesso ao portão da 
Escola Municipal Professora Márcia Regina Santos,  no 
Distrito Bom Jardim das Pedras.

Instalação de aquecedor - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Saúde a instalação de um aquece-
dor na sala de atendimento pediátrico do Núcleo da Saúde 
da Mulher, as crianças ficam muitos expostas nesse perío-
do de inverno, principalmente os recém nascidos. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Patrolamento e mata-burros - Que seja solicitado 

da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, o patrolamento da estrada do “Batatal”. Também o 
patrolamento da estrada do Povoado da Moranga, Cedro, 
Catucá e Jiboia. E a manutenção dos mata-burros das re-
feridas localidades.  

Povoado da Cachoeira da Laje - Que seja soli-
citado da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, o patrolamento de toda extensão da estra-
da do Povoado da Cachoeira da Laje, priorizando a cava 
no início da estrada. Efetuando também a manutenção de 
mata-burros e o encascalhamento nos morros, onde o trá-
fego é mais complicado no período chuvoso. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Documentos e informações - Que sejam solici-

tados da Secretaria Municipal de Saúde os seguintes 
documentos e informações: Cópia do cartão de ponto 
de todos os motoristas da rede municipal de saúde exer-
cícios de 2021 a 2023, caso não haja, que forneça folha 
de ponto; Informe o número de horas extras pagas aos 
motoristas da rede municipal de saúde no mesmo pe-
ríodo, informando se as horas pagas são efetivamente 
trabalhadas; Informe se são pagas horas extras aos mo-
toristas de sobreaviso nos finais de semana. Solicitação 
para fins de fiscalização. 

Policlínica Municipal - Instalação de quebra-
-molas e travessia elevada próximo à Policlínica Muni-
cipal, pois há motoristas que conduzem em alta veloci-
dade na via, o que exige medidas que possam coibir o 
excesso de velocidade naquele local, além da rua pos-
suir um intenso fluxo diário de pessoas, portanto exi-
gindo que o Poder Público tome medidas que garantam 
mais segurança aos pedestres e usuários da Policlínica. 

Inadimplência - Que o senhor prefeito munici-
pal informe a esta Casa o motivo da inadimplência do 
Município com a remessa ao Sistema Informatizado de 
Contas do Tribunal de Contas do Estado de Minas Ge-
rais (SICOM-TCE/MG), conforme dados do site: ht-
tps://www.tce.mg.gov.br/IMG/Tabela%20I%20Orga-
os%20inadimplentes%20remessas%20SICOM.pdf 

— REQUERIMENTOS —
Fazendo um alerta ao 

Poder Legislativo e ao povo 
de Carmópolis de Minas, 
sobre possível construção 
de um supermercado dentro 
de Área de Preservação Per-
manente (APP), Cristiane 
Paolinelli ocupou o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, na 
Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas, durante a 
sessão ordinária realizada no 
dia 08 de maio de 2023, para 
apontar os efeitos danosos 
dessa decisão ao meio am-
biente. De acordo com ela, 
o terreno é particular e foi 
vendido para a construção 
do supermercado.

“Daí, teve uma dis-
cussão nas redes sociais a 
respeito, porque como é área 
de preservação e normal-
mente quando vem a cons-
trução, vem a destruição, 
resolvi passar o problema 
para a população”, afirmou 
Cristiane, acrescentando que 
isso estaria relacionado ao 
córrego Lavapés, que passa 
naquela região. 

Disse a cidadã que o 
assunto foi levado ao Con-
selho Municipal do Meio 
Ambiente, e que seriam pro-
gramadas reuniões para dis-
cuti-lo. Houve ainda aqueles 
que questionaram, também 
nas redes sociais, se em obra 

com essas características, o 
projeto é submetido aos ór-
gãos municipais competen-
tes. 

Cristiane reconheceu 
as necessidades do cresci-
mento urbano, mas alertou 
para as perdas no meio am-
biente, que afetam direta-
mente o bem estar coletivo. 
Argumentou ser importante 
pensar não apenas no cresci-
mento urbano e econômico, 
mas nas gerações que virão 
e que serão mais impactadas 
com o que está sendo deci-
dido hoje, caso não sejam 
tomadas iniciativas e provi-
dências no presente. 

Sobre o tema falaram 
os vereadores Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do 
PV; Dirceu da Silva, líder do 
PSD; Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do gover-
no; Jaqueline Emilia Lucia-
no (PV); Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD); 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB 
e Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO.

O presidente Geraldo 
Lucas (PV) informou que a 
Câmara estaria encaminhan-
do um ofício ao Poder Exe-
cutivo, questionando sobre 
a obra e as medidas tomadas 
em favor da preservação da 
APP. 

Construção de supermercado 
pode afetar Área de 

Preservação Permanente

Moção de aplauso
Paulo Dias Machado
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Foi entregue ao cidadão Paulo Dias 
Machado (Paulinho), na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 29 de maio de 
2023, moção de aplauso proposta pela ve-
readora Jaqueline Emilia Luciano (PV), 
pelos serviços prestados ao estádio do 
Tupanuara Futebol Clube desde o ano de 
1996. Apaixonado pelo futebol, ele ini-
ciou suas ações em favor do esporte em 
1963, quando tinha apenas dez anos. Pau-
lo compareceu à cerimônia acompanha-
do de sua neta Luana e das filhas Érica e 
Eliene.

Ao fazer a entrega do certificado, 
a vereadora Jaqueline destacou a impor-
tância do trabalho voluntário para a so-
ciedade carmopolitana, especialmente de 
pessoas como o senhor Paulo, que pro-
porciona a mulheres, homens e crianças 
a oportunidade da prática esportiva, que 

tantos benefícios gera aos seus adeptos. 
“O esporte salva vidas, livra jovens de 
drogas e do suicídio, e o que o senhor faz 
é ajudar muitas famílias”, observou a au-
tora da moção.

Os vereadores Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; José Laércio da 
Silveira (UNIÃO); João Francisco Viei-
ra (PSD); Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo; Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo (PSD);  Wha-
tiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD); Claudinei Vicente da Silveira, lí-
der do PV e o presidente Geraldo Lucas 
(PV) se manifestaram sobre a moção, 
parabenizando a vereadora pela iniciati-
va e destacando o valor do trabalho de-
senvolvido ao longo de todos esses anos 
pelo agraciado.  

Com a competição 
chegando à grande final, a 
organização do Campeo-
nato de Futebol Amador de 
Carmópolis de Minas rece-
beu elogios do presidente 
da Câmara Municipal, ve-
reador Geraldo Lucas (PV) 
-foto à direita-, que abor-
dou o assunto na sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 08 de maio 
de 2023. Lucas informou 
ter comparecido à primeira 
partida da final, disputada 
entre as equipes do São 
Lourenço e Bragantino, no 
estádio do Tupanuara, na 
noite do dia 05 de maio, 
que terminou com empate 
em 2 a 2.

“Fiquei muito satis-
feito em ver o estádio lo-
tado, como há muito tem-
po não via, com a torcida 
abraçando o campeonato 
carmopolitano novamen-
te”, argumentou Geraldo 
Lucas, parabenizando as 
equipes finalistas pela gran-
de partida. Ele comentou 
que os dois times fizeram 
grandes campanhas, num 
campeonato difícil, pois 
várias equipes investiram 
em jogadores de qualidade. 
Lucas destacou, ainda, que 
o torneio é muito tradicio-
nal, promovendo o esporte 
como gerador de alegria, 
bem estar dos atletas e en-
tretenimento para a popu-
lação. 

O presidente parabe-
nizou a diretoria do Tupa-
nuara Futebol Clube pela 
realização, os times par-
ticipantes, como também 
a secretária municipal de 
Esportes, Lazer e Turismo, 
Mariluza Cristina Rabelo e 
o prefeito José Omar Paoli-
nelli, que contribuíram para 
a realização do campeona-
to. Ele também apontou o 
trabalho da Secretaria da 
Saúde, que disponibilizou 
uma ambulância em dias 
de jogos. 

Independentemen-

Presidente aplaude realização do 
Campeonato Municipal de Futebol

Volney Henrique

te da equipe que se sagrar 
campeã, disse o presidente 
da Câmara que o esporte e 
a cultura carmopolitanos já 
venceram. Daí os parabéns 
e os aplausos a todos os en-
volvidos.

Na sessão ordinária 
do dia 15 de maio, o ve-
reador Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV, 
parabenizou as equipes fi-
nalistas, destacando que o 
setor de esportes flui bem 
em Carmópolis, com renda 
da bilheteria sendo desti-
nada aos times. Ele apon-
tou, ainda, o bom trabalho 
da Secretaria Municipal 
de Esportes, e pediu mais 
atenção com as equipes 
rurais, para que possam 
regularizar suas documen-
tações, com o objetivo de 
receberem subvenções e 
participarem do campeona-
to municipal. 

Fernando Luis Ra-
belo Lebron (PV), líder do 
governo, também aplaudiu 
as equipes finalistas, espe-
cialmente o Bragantino, 
que se sagrou campeão, 
com méritos. Ele também 
parabenizou a diretoria do 
Tupanuara, promotora do 
evento e enalteceu a grande 
presença de público, lotan-
do o estádio em ambos os 
jogos.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) também elo-
giou a realização do even-
to esportivo, Ela destacou 
o trabalho da secretária 
Esporte, Lazer e Turismo, 

Mariluza Cristina Rabelo, 
avaliando-o como de gran-
de importância social, pois 
a prática esportiva tira mui-
tas crianças e adolescentes 
das drogas, prostituição, 
suicídios, entre tantos ou-
tros problemas. Também 
citou a presença do prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) 
e parabenizou a equipe 
vencedora, como também a 
vice-campeã.

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, 
destacou o prestígio popu-
lar alcançado pelo campeo-
nato. Ele parabenizou a to-
dos que contribuíram para 
a realização do torneio, ao 
São Lourenço pelo título 
de vice-campeão, ao Bra-
gantino pelo triunfo e pela 
homenagem feita ao ex-
-vereador Carlos Roberto 
Ananias.  

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) 
aplaudiu a realização do 
evento esportivo e defen-
deu a contratação de um 
profissional de educação 
física pela Prefeitura, para 
instruir crianças e adoles-
centes, aproveitando as 
várias quadras disponíveis 
na cidade, para que futu-
ramente a cidade não fique 
sem eventos como o cam-
peonato adulto, que hoje 
congrega a população. 

Dirceu da Silva, lí-
der do PSD, também con-
gratulou-se com as equi-
pes finalistas.  

Câmara entrega moção de 
aplauso a Paulo Dias Machado

Volney Henrique

Paulo, com a vereadora Jaqueline (esquerda), 
a netinha Luana e suas filhas Érica e Eliene.

Os vereadores de Carmópolis de 
Minas aprovaram, por unanimidade, pro-
jeto de lei do Poder Executivo que dispõe 
sobre a inspeção sanitária e industrial de 
produtos de origem animal no município e 
autoriza a adesão do serviço sob a moda-
lidade consorciada. A Lei fixa normas de 
inspeção e de fiscalização sanitária para a 
industrialização, o beneficiamento e a co-
mercialização de produtos de origem ani-
mal, considerando aspectos culturais e tra-
dicionais e institui o Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM).

São sujeitos à fiscalização os ani-
mais destinados ao abate, seus produtos e 
subprodutos e matérias primas; o pescado 
e seus derivados; o leite e seus derivados; 
o ovo e seus derivados; o mel e cera de 
abelhas e seus derivados.

Fica autorizada a participação do 
município no Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Rural Sustentável 
(CIDRUS), ao qual transfere a execução, 
coordenação e regulamentação do SIM, 
inclusive quanto à adesão ao SUASA. O 
Poder Executivo Municipal regulamenta-
rá, por meio de resolução colegiada do CI-
DRUS, em até trinta dias, contados a partir 

da data da publicação da lei, a inspeção 
industrial e sanitária dos estabelecimentos.

Argumentou o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), em sua justificativa, 
que o projeto tem por objeto a altera-
ção da lei que instituiu o SIM e os pro-
cedimentos para acesso ao serviço de 
inspeção sanitária de estabelecimentos 
que produzam produtos para comercia-
lização de origem animal, visando a sua 
equivalência à legislação federal. 

A alteração inclui penalidades 
para as infrações que venham a ser co-
metidas por aqueles que não cumpram a 
legislação e normas vigentes do serviço 
de inspeção. A existência de legislação, 
normativas e regulamentos técnicos as-
seguram e orientam para que se obtenha 
qualidade e inocuidade dos produtos, 
dessa forma evitando a existência de do-
enças que possam ser veiculados por es-
ses alimentos, e consequentemente pro-
tegendo o consumidor final. Ademais, 
trata-se de uma exigência do Ministério 
da Agricultura Pecuária e Abastecimen-
to, para que o município seja auditado, 
com vistas à adesão ao Sistema Brasilei-
ro de Inspeção (SISBI).

Aprovadas normas de inspeção 
de produtos de origem animal
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Apontando obras e serviços municipais como prio-
ridades acima de realização de festas, o vereador Antô-
nio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB -foto 
à direita-, criticou o anúncio do retorno da Festa do Peão 
de Carmópolis de Minas, feito pelo Poder Executivo. Du-
rante a sessão ordinária da Câmara Municipal realizada 
no dia 02 de maio de 2023, Gabriel afirmou que, embora 
seja um amante dos rodeios, aprendeu, em sua vida, que 
só se faz uma festa se a casa estiver em dia, não sendo 
este o caso de Carmópolis, que tem muitas obras a serem 
realizadas.

“Acho que o Poder Executivo deveria tratar o mu-
nícipe com igualdade, desde o bairro mais nobre ao povo-
ado mais longínquo”, argumentou o parlamentar, grifando 
que todo munícipe merece respeito. O município, segun-
do o vereador, deveria tratar a população com o mesmo 
interesse demonstrado ao realizar obras na Avenida Ipê 
Amarelo, como a ponte do Lava-pés e os gabiões. 

Antônio Gabriel destacou o problema da ponte da 
Vargem Grande, motivo de chacota em redes sociais. “A 
administração está brincando com uma coisa muito séria”, 
grifou o vereador, mostrando que se trata de uma situação 
de alto risco, com trânsito de veículos pesados e carros de 
passeio sobre a estrutura já toda trincada e com quase sete 
metros de altura. 

“Dinheiro para fazer festa tem, mas cadê o dinheiro 
para arrumar a ponte?”, questionou o líder de bancada, 
lembrando que o Executivo decretou situação de emer-
gência, sem, contudo, se mobilizar para resolver o pro-
blema. 

Afirmou Antônio Gabriel que os usuários da via já 
querem fazer o serviço por conta própria, sendo esta uma 
situação vergonhosa para o governo municipal. Acrescen-
tou que o município deverá gastar cerca de R$ 500 mil 
com o Rodeio, mas não tem dinheiro para construir uma 
ponte. Disse, ainda, que não se trata apenas de uma obra, 
mas de muitos outros pontos que continuam esquecidos, 
onde nem máquina entra para fazer a manutenção. 

“O cidadão tem que ser tratado com igualdade, 
atenção e respeito, seja rico, pobre, morador do centro 
da cidade ou dos povoados”, pontuou ele, pedindo que o 
Executivo tome uma atitude urgente para resolver a situa-
ção da ponte da Vargem Grande.

Dirceu da Silva, líder do PSD, reforçou o pedido 
sobre a ponte da Vargem Grande, lembrando que ela foi 
danificada há cinco meses, prejudicando diretamente os 
usuários e trabalhadores, pois passa por ela o transporte 
de leite e o escoamento da produção de várias fazendas. 
Ele também advertiu que, caso ocorra algum acidente 
naquele ponto, a responsabilidade será do município. E 
grifou que os vereadores estão empenhados, mas cabe ex-
clusivamente ao Poder Executivo a iniciativa da obra.  

Ponte da Vargem Grande
é obra prioritária 

Volney Henrique

Sobre a realização do Rodeio, Geraldo Lucas (PV) 
argumentou que se trata de uma das mais tradicionais fes-
tas do município, que há três anos não é realizada, e que 
ela possa servir como momentos de entretenimento e so-
cialização.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) considerou obras 
como essa como de extrema importância para o municí-
pio, ressaltando o perigo de ocorrência de acidentes com 
vítimas. Observou que apoia a realização de festas, e que 
o Rodeio é uma festa cultural, cabendo, entretanto, ao Po-
der Executivo, informar sobre os gastos e serem realiza-
dos com o evento, pois realmente existem muitas obras a 
serem realizadas ou concluídas no município.

José Laércio da Silveira (UNIÃO) considerou 
a obra como de grande necessidade para a região, mas 
da mesma forma enxerga a importância do Rodeio, fes-
ta apreciada pelo povo. Mas destacou a necessidade do 
Executivo se planejar para atender o setor de obras, sem 
deixar de realizar a festa. 

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, disse 
que, se o município dispõe dos recursos, que seja feita a 
festa, mas que beneficie a população com entrada franca 
em pelo menos um show de nível nacional, pois é dinheiro 
público que está sendo gasto. Apontou, ainda, o estado la-
mentável de depredação em que se encontra o parque mu-
nicipal, onde tradicionalmente é realizada a festa, sem que 
a atual administração tenha tomado qualquer providência. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD) 
reivindicou a inclusão de um show gospel na Festa do 
Rodeio, a exemplo do que já ocorre em cidades vizinhas. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) argumentou que 
em nada o Rodeio interfere nas obras municipais. Como 
exemplo citou os três anos sem a festa e, portanto, sem os 
gastos, tempo em que as principais obras da cidade não 
contaram com recursos da Prefeitura para serem conclu-
ídas, continuando no mesmo patamar de antes da pande-
mia.

Com o objetivo de conseguir uma solução para 
os problemas existentes na Ponte da Vargem Gran-
de, município de Carmópolis de Minas, cuja estru-
tura está seriamente comprometida, colocando em 
risco os usuários, foi realizada em Brasília (DF) uma 
reunião com o secretário nacional da Defesa Civil, 
Wolnei Aparecido Wolff Barreiros. A informação é do 
vereador Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV 
-foto acima-, que participou da reunião e abordou o 
assunto na sessão ordinária do Poder Legislativo Mu-
nicipal realizada no dia 02 de maio de 2023. 

Também estiveram presentes ao encontro, na 
capital do país, o deputado federal Domingos Sávio 
(PL-MG); prefeito José Omar Paolinelli (PSD); o ve-
reador Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do 
governo e a secretária de Assistência Social e Habita-
ção Eunândia da Silva Rodrigues.

Disse Claudinei que a reivindicação já havia 
sido inserida no Sistema Integrado de Defesa Social 
(SIDS), sendo que ainda não havia sido analisada 
pela Defesa Civil. Acrescentou que a Prefeitura de 
Carmópolis desenvolve estudo hidrológico sobre o 
volume de água que chega a passar pelo local, para 
que assim seja realizada a obra correta de reconstru-
ção da ponte.  

Como participante da reunião, o vereador 
Fernando considerou a obra como uma necessidade 
urgente do município. Informou que, durante o en-
contro, pediu às autoridades federais que priorizem 
o atendimento e que o deputado Domingos Sávio 
mostrou ao secretário, por meio de fotos e vídeos, a 
extensão do problema e a urgência de uma solução. 
“Claudinei e eu pedimos ao prefeito que, mesmo que 
a Defesa Civil venha a demorar ou indeferir o recur-
so, que ele dê uma atenção especial a essa ponte, por 
trazer reais perigos a quem nela transita”, observou 
Fernando.      

Reunião em Brasília pede
 recursospara obra na Ponte 

da Vargem Grande

Volney Henrique

A Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas entregou, duran-
te a sessão ordinária do dia 02 de 
maio de 2023, moção de aplauso 
aos grupos de jovens do distrito de 
Bom Jardim das Pedras e da Pasto-
ral da Juventude  (foto à direita), 
pela encenação da Via Sacra Viva, 
realizada durante a Semana Santa 
deste ano. A honraria foi proposta 
pelo vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, e apro-
vada por todos os edis. 

Para receber os certificados, 
estiveram presentes o coordenador 
Paulo Rogério Costa e integrantes 
do grupo de jovens do distrito, e as 
jovens Clara Rocha e Maria Eduar-
da, representando a Pastoral da Ju-
ventude.  

Pronunciando-se sobre a ini-
ciativa, Marcelo agradeceu aos 

Grupos de jovens recebem moção de aplauso do Legislativo 

Volney Henrique

participantes da Pastoral. Ele afir-
mou que a moção de aplauso é uma 
simples homenagem, em reconhe-

cimento ao trabalho do grupo, que 
ele sempre acompanha. Este ano ele 
pode fazer uma filmagem do evento 

artístico-religioso, constatando o 
quanto é importante para Carmó-
polis ver pessoas tão engajadas no 
trabalho da Via Sacra, o que o le-
vou a propor a moção de aplauso.

Paulo Rogério agradeceu aos 
vereadores pelo reconhecimento 
desse difícil trabalho, bem com aos 
integrantes do grupo.

Sobre o tema, falaram os ve-
readores Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do governo; Ja-
queline Emilia Luciano (PV); José 
Laércio da Silveira (UNIÃO); Dir-
ceu da Silva, líder do PSD; João 
Francisco Vieira (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV; 
Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Geraldo Lucas 
(PV) e Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB. 
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O Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas 
realizou, no dia 23 de maio 
de 2023, em sua sede, uma 
audiência pública requeri-
da pela vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos No-
gueira (PSD), para debates 
em torno do combate ao 
abuso e exploração sexual 
de crianças e adolescentes 
e a importância dos conse-
lheiros tutelares nessa luta. 
População e autoridades 
tiveram a oportunidade de 
discutir assuntos relativos 
à criação de programas de 
prevenção nas escolas, es-
cuta especializada e depoi-
mento especial.

Estiveram presentes 
o prefeito José Omar Pa-
olinelli (PSD); presidente 
da Câmara Geraldo Lu-
cas (PV); vice-presidente 
José Laércio da Silvei-
ra (UNIÃO); vereadoras 
Whatiffa e Jaqueline Emi-
lia Luciano (PV); vereado-
res Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV e Fer-
nando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo; 
delegado da Polícia Civil 
Eduardo Lange; secretá-
ria de Saúde Daniela Leite 
Garcia Silva; secretária de 
Educação Rosa Maria Tei-
xeira Canhestro; presiden-
te do Conselho Municipal 
de Defesa da Criança e do 
Adolescente (CMDCA) 
Mário Jesus de Almeida; 
presidente do Conselho Tu-
telar, Renato Silva Freitas 
e secretário de Administra-
ção Wagner Henrique Rai-
mundo; Roseane Faleiro, 
coordenadora municipal 
de saúde mental; Isa Apa-

recida Santos, psicóloga 
do CAPS; as conselheiras 
tutelares Edneia Maria do 
Nascimento, Cíntia Faleiro 
Leite e Maria do Perpétuo 
Socorro.  Os vereadores 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) e Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, 
justificaram suas ausências.

Ex conselheira tu-
telar, Whatiffa informou, 
abrindo o debate, que o 
intuito do evento era criar 
políticas públicas de ver-
dade, combatendo o abuso 
de crianças e adolescentes, 
melhorando o trabalho da 
rede. 

O delegado Edu-
ardo Lange apontou a 
complexidade do tema, a 
essencialidade da criação 
da escuta especializada e 
do depoimento especial e 
o trabalho técnico desen-
volvido pela Polícia Civil. 
Ele anunciou  convênio a 
ser assinado, presumivel-
mente até o meio do ano, 
com o hospital regional de 
Oliveira (MG), para que os 
atendimentos das vítimas 
de violência sexual sejam 
feitos naquela instituição, 
por equipe médica, com 
protocolo humanizado, 
evitando a distância geo-
gráfica da delegacia regio-
nal, em Campo Belo, onde 
fica o posto de atendimento 
do Instituto Médico Legal 
(IML), sendo mais eficaz e 
principalmente bem menos 
traumático para as vítimas. 
Sobre a escuta especiali-
zada, ele afirmou que o 
melhor seria que ficasse 
centralizada em apenas um 
órgão, sugerindo a amplia-

ção do Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS), por 
ser um órgão que já oferece 
muito suporte nesse senti-
do.  

O prefeito José 
Omar destacou a necessi-
dade da união e parceria de 
todos no combate e esses 
crimes contra as crianças 
e adolescentes, incluindo 
a Prefeitura, as corpora-
ções policiais, Ministério 
Público, Poder Judiciário e 
Conselho Tutelar, Ele aler-
tou para as consequências 
negativas do abuso na vida 
de uma criança e de sua fa-
mília, argumentando que é 
preciso agir no sentido de 
minimizar o problema no 
município. E se prontifi-
cou a estudar a ampliação 
do CAPS, de modo que 
atenda à escuta especiali-
zada. 

A secretária da Saú-
de detalhou o trabalho já 
realizado por sua pasta 
nessa área, ampliando esse 
olhar e capacitando a equi-
pe, em vista das crescentes 
necessidades das crianças 
e dos adolescentes. E fir-
mou o compromisso de, 
após estudos, implantar 
a escuta especializada no 
CAPS. 

Também falaram 
Roseane Faleiro; Edneia 
Maria do Nascimento; Isa 
Aparecida; Mário Jesus; 
Rosa Maria Teixeira, ve-
readores Claudinei, José 
Laércio e Fernando e vere-
adora Jaqueline.

A íntegra da au-
diência pública pode ser 
acessada pelo canal da 
Câmara no YouTube.

Dirigindo-se à Co-
missão Municipal de Trân-
sito, o vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo -foto à 
direita-, propôs, na ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
22 de maio de 2023, que 
a instalação de quebra-
-molas em vias públicas 
seja definida e executada 
ao mesmo tempo do asfal-
tamento, evitando, assim, 
transtornos posteriores, 
tanto para a administração 
quanto para os usuários.

“Que esses reduto-
res sejam incluídos no pro-
jeto de engenharia, para 
que a empresa responsável 
pela obra já os instale”, 
pediu o parlamentar, evi-
tando que posteriormente 
fiquem demandas a serem 
resolvidas pela Prefeitura 
e Comissão de Trânsito.   

Para o parlamentar, 
a Comissão de Trânsito 
deve trabalhar em con-

Audiência debate sobre abuso e
exploração de crianças e adolescentes

Vereador propõe que projetos
de asfaltamento incluam instalação 

de quebra-molas

Volney Henrique

junto com a área de enge-
nharia, nos novos projetos 
de pavimentação de ruas, 
união que evitará proble-
mas. Apontou o vereador a 
existência de vários pedi-
dos de redutores por parte 
de seus colegas vereado-
res, em ruas recentemente 
pavimentadas, indicando 
que isto poderia ser feito 
com antecedência.

Sobre requerimento 
feito em conjunto com o 
vereador Fernando, visan-
do a instalação de reduto-

res de velocidade em ruas 
em processo de pavimen-
tação na comunidade de 
São José, o vereador Ge-
raldo Lucas (PV) refor-
çou o argumento de que 
as melhorias levam ao au-
mento da velocidade dos 
veículos, colocando em 
risco a integridade física 
principalmente de crian-
ças que brincam nas ruas. 
Para ele, o quebra-molas 
é um mal necessário, que 
traz proteção aos usuá-
rios.

Foi aprovado pela Câmara de Carmó-
polis de Minas, projeto de lei complementar, 
de autoria do Poder Executivo, que autoriza 
a concessão de descontos de encargos finan-
ceiros em créditos da Fazenda Pública Mu-
nicipal. Dessa forma, fica o chefe do Poder 
Executivo autorizado a conceder desconto 
dos encargos financeiros, aqui compreendi-
dos os juros e multas, de créditos de impos-
tos e taxas previstos no Código Tributário 
Municipal, inscritos em divida ativa, até o 
percentual de 90%, para pagamento integral 
ou parcelado em até seis parcelas mensais.

I – pagamento integral – 90% de des-
conto; II – pagamento dividido em 02 a 05 
parcelas – 80% de desconto; III – pagamen-
to dividido em 06 a 10 parcelas – 70% de 
desconto; IV – pagamento dividido em 11 a 
15 parcelas – 50% de desconto; V – paga-
mento dividido em 16 a 20 parcelas – 40% 
de desconto; VI – pagamento dividido em 
21 a 24 parcelas – 20% de desconto. Os 
descontos abrangem somente os créditos 
inscritos em dívida ativa, com data de ins-
crição superior a 24 meses da data da pu-
blicação da lei. Os valores parcelados não 
poderão ter prestações com valor inferior a 
R$100,00. 

Os débitos inscritos em dívi-

da ativa que forem objetos de cobrança 
extrajudicial,via cartório de protestos, ou 
judicial, terão direito aos mesmos descon-
tos. Com relação aos débitos inscritos e já 
ajuizados, só será feito pedido de desblo-
queio de valores, suspensão do processo e/
ou extinção do processo, após a comprova-
ção de pagamento de pelo menos a primeira 
parcela do débito negociado administrativa-
mente. Após o parcelamento administrativo 
dos débitos, estejam eles somente inscritos 
e/ou ajuizados, o não cumprimento/quita-
ção do acordo pelo contribuinte impedirá 
que o mesmo refaça o parcelamento, com 
os mesmos benefícios 

De acordo com justificativa do pre-
feito José Omar Paolinelli (PSD), consti-
tuem requisitos essenciais da responsabili-
dade na gestão fiscal a instituição, previsão 
e efetiva arrecadação de todos os tributos 
da competência constitucional do ente da 
Federação. O projeto, ao conceder dispensa 
exclusivamente dos encargos incidentes so-
bre os tributos, efetivamente dará maior en-
sejo à arrecadação. Importante registrar que 
a promoção de ações que visem a recupera-
ção de créditos nas instâncias administrati-
vas e judiciais é obrigação legal entabulada 
na Lei de Responsabilidade Fiscal.

Aprovados descontos de encargos
 financeiros em créditos da Fazenda Púbica

O padre Alexandre 
Pereira da Silva (foto) rece-
beu do vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo na Câma-
ra Municipal de Carmópo-
lis de Minas, a moção de 
aplauso proposta por ele em 
homenagem aos 50 anos 
de ordenação do sacerdote. 
Padre Alexandre é reconhe-
cido como um religioso que 
contribui muito para o cres-
cimento espiritual dos fiéis 
de Carmópolis, um grande 
orador sacro. Suas homilias 
são emocionantes e conta-
giantes, sendo, ainda, ver-
dadeiras aulas de catequese. 

Durante a sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 8 de maio 
de 2023, Fernando afirmou 
que a homenagem é mais 
que merecida, e que padre 
Alexandre não pôde estar 
presente naquela reunião 
para recebê-la, mas que te-
ria a satisfação de entregá-
-la pessoalmente, por se 
tratar de uma justa home-
nagem da Câmara.

Padre Alexandre 
nasceu em 09 de junho de 
1944, no Rio de Janeiro 
(RJ). Ingressou no semi-
nário ainda criança na ci-
dade de Congonhas (MG). 
Sua ordenação ocorreu no 

Moção de aplauso a padre Alexandre 
é entregue pelo propositor

dia 22 de abril de 1973 na 
Catedral de Brasília (DF). 
Padre Alexandre com-
pleta 50 anos de ordena-
ção sacerdotal, sendo que 
destes, aproximadamente 
oito anos de serviços fo-
ram prestados ao municí-
pio de Piquete, interior de 
São Paulo.  Foi pároco em 
várias outras cidades, onde 
prestou relevantes serviços, 
tendo passado pelas paró-
quias de Cana Verde (MG) 
e Candeias (MG) duas ve-
zes. Também passou por 
paróquia de Lorena (SP) 
e das cidades mineiras de 
Carmo da Mata, São Tiago, 
Ribeirão Vermelho e São 

Francisco de Paula. 
Devido a compli-

cações de saúde, padre 
Alexandre, depois de uma 
conversa com o bispo da 
Diocese, dom Miguel, de-
cidiu aposentar-se. Porém, 
não se distanciou da comu-
nidade, estabelecendo-se 
em Carmópolis e continu-
ando seu ministério sacer-
dotal. 

“Ele empresta sua 
inteligência, cultura e sua 
voz privilegiada em prol 
da divulgação das palavras 
de vida eterna contidas no 
evangelho”, observou o ve-
reador no texto da moção 
aprovada por unanimidade.

Volney Henrique
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Ocupando o espaço dedicado à 
Tribuna Livre, o cidadão Alessandro 
Aparecido Pinto -foto acima- partici-
pou da sessão ordinária do Legislativo 
realizada no dia 15 de maio de 2023, 
para falar sobre temas ligados aos servi-
dores municipais. Alessandro disse ter 
procurado a Câmara porque os vereado-
res são os fiscais do povo em relação ao 
Poder Executivo. 

Ele questionou a ausência de 
Equipamentos de Proteção Individual 
(EPI) na garagem da Prefeitura, afirman-
do que os trabalhadores usam apenas 
suas próprias roupas para desenvolver 
suas atividades, incluindo os calçados. 
Também criticou a precariedade dos sa-
nitários, bem como o transporte de fun-
cionários, que está colocando em risco 
as vidas dos trabalhadores. Alessandro 
pediu uma análise das condições do 
bebedouro, no que diz respeito à pota-
bilidade da água. Apontou, também, a 
necessidade de limpeza do local.

Sobre os motoristas da Prefeitu-
ra, Alessandro disse que a jornada de 
trabalho dessa categoria está muito su-
perior à permitida pela lei, chegando a 
14 horas por dia ou até mais. Para ele, 
essa circunstância interfere diretamente 
na segurança do transporte, tanto para 
os condutores quanto para os usuários. 
Como exemplo apontou o caso de re-
cente capotamento de um dos veículos 
utilizados pelo poder público, modelo 
Gol.

De acordo com Alessandro, a 
grande jornada de trabalho, entretanto, 
não significa melhores ganhos, pois de 
acordo com os relatos, os motoristas re-
cebem apenas cinquenta horas extras, 
correspondentes a apenas dez dias do 
trabalho mensal, redundando em vinte 
dias trabalhados de graça. Há, ainda, 
um plantão de fim de semana também 
de graça. E como os motoristas preci-
sam do trabalho para se sustentarem, 
segundo os relatos, isso é usado como 
método de pressão, mantendo-os sob 
ameaças, 

Alessandro pediu uma investi-
gação adequada e leu texto, segundo o 

qual, qualquer atividade imposta a tra-
balhador com pressão exagerada, que 
prejudique sua saúde física e psicoló-
gica, com jornada exaustiva, é trabalho 
análogo à escravidão.  

O presidente do Legislativo, vere-
ador Geraldo Lucas (PV), informou que 
a Câmara enviaria um ofício ao Poder 
Executivo, solicitando esclarecimentos 
a respeito dos relatos. O vereador Clau-
dinei Vicente da Silveira, líder do PV, 
pediu a presença da secretária munici-
pal da Saúde, bem como dos motoristas, 
a uma sessão da Câmara, para que pos-
sam esclarecer sobre tais relatos. 

O vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, informou 
ter participado de reunião, naquele dia, 
juntamente com a vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos Nogueira (PSD), 
na Secretaria da Saúde, com a presença 
da secretária Daniela Leite Garcia Silva 
e assessoria jurídica da Prefeitura, so-
bre assuntos ligados ao funcionalismo, 
na qual apresentou a questão dos moto-
ristas, incluindo o pagamento de horas 
extras e plantões. E revelou que os mo-
toristas são impedidos de bater o cartão 
de ponto, o que é totalmente ilegal. 

Whatiffa confirmou sua partici-
pação na reunião na qual Marcelo re-
latou os problemas. Disse que tinha 
conhecimento da questão das horas 
extras e que ficou sabendo sobre a fo-
lha de ponto durante a reunião, na qual 
indagou ao procurador-geral Henrique 
Rocha de Freitas sobre o embasamento 
legal desse tipo de prática administrati-
va. Segundo ela, o procurador ficou de 
fazer uma análise, tendo ela o alertado 
sobre a pertinência dos esclarecimen-
tos, evitando que os agentes públicos 
sofram algum tipo de processo judicial 
futuramente. 

Sobre o assunto também falaram 
a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) e os vereadores Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Dirceu 
da Silva, líder do PSD; Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder do governo; 
José Laércio da Silveira (UNIÃO), to-
dos em favor dos esclarecimentos e dos 
direitos dos motoristas.  

O Poder Legislativo de Carmó-
polis de Minas aprovou, por unani-
midade, projeto de lei de autoria do 
vereador Geraldo Lucas (PV) que de-
nomina de Unidade Básica de Saúde 
Vereador Antônio Pinto de Vascon-
celos, a UBS Tipo 1, em construção 
na Rua José Paolinelli nº 36, esquina 
com a Rua Doutor Francisco Paoli-
nelli, no Bairro Santo Antônio. 

Em sua justificativa, o propo-
sitor informou que Antônio Pinto de 
Vasconcelos, conhecido por todos 
como Tonho da Norica, nasceu no dia 
09 de março de 1950, filho de Aníbal 
Gonçalves de Vasconcelos e de Ho-
norica Pinto. Ficou órfão de pai aos 8 
anos, tendo que começar a trabalhar 
como guia de boi e a arar terra para 
ajudar a mãe no sustento da casa. 

Residiu por 19 anos em Belo 
Horizonte, onde trabalhou de auxiliar 
de cozinheiro, auxiliar de serviços 
gerais, em depósito de material de 
construção e na Sociedade Brasilei-
ra de Eletrificação, como operador 
de máquina industrial, por 16 anos, 
retornando à sua terra natal em 1989, 
quando se aposentou e onde residiu 
até o momento de sua despedida. 

Um homem de costumes sim-
ples, palavras mais simples ainda 
e conhecido por fazer o bem. Era 
chamado de Homem do Povo e con-
tribuiu muito com a população car-
mopolitana. Tonho da Norica era ben-
zedor, e era reconhecido como guia 
espiritual de muitas pessoas, tanto na 
cidade, quanto em outros municípios. 
Era também reconhecido por ajudar 
financeiramente as pessoas mais ca-
rentes. 

Como político, tinha como ban-
deiras principais o esporte e a saúde, 
sempre buscando recursos de emen-
das parlamentares por meio dos de-
putados que apoiava.

Mesmo tendo estudado apenas 

até a 4ª série do ensino fundamental, 
era considerado um homem muito sá-
bio e que conhecia as necessidades 
das pessoas. Aos 72 anos de idade, 
Tonho passava seus dias envolvi-
do com a política e sempre disposto 
a ajudar as pessoas, pois como ele 
mesmo gostava de contar, passou por 
muitas dificuldades na vida e conhe-
cia bem os problemas que as pessoas 
menos favorecidas enfrentam. 

Antônio Pinto de Vasconcelos 
iniciou sua carreira política em 2000, 
quando foi convidado por seu com-
panheiro Geraldo Touro a filiar-se 
no PSDB (Partido Social Democrá-
tico Brasileiro). Estava em seu sexto 
mandato como vereador, atualmente 
era filiado ao Partido Social Demo-
crático (PSD). 

O Vereador Antônio Pinto de 
Vasconcelos presidiu a Câmara nos 
exercícios de 2011, 2019 e 2020, ten-
do feito parte da Mesa Diretora em 
outras gestões.  Ocupou cargos de vi-
ce-presidente e tesoureiro, e já estava 
registrado na chapa para concorrer à 
reeleição ao cargo de tesoureiro da 
mesa para o exercício de 2023, tendo 
falecido antes da data da eleição.

No exercício da vereança foi 
autor do projeto de rede de esgoto 
da Rua Orides Pinheiro. Conseguiu 
a instalação de vários mata-burros 
em estradas rurais, iluminação pú-
blica e o aumento da carga elétrica 
da empresa Copobrás. Sempre tra-
balhou no sentido de conseguir doa-
ções para a população mais carente, 
assim como a viabilização de cirur-
gias, consultas, exames, medica-
mentos, cestas básicas e reformas de 
casas. Tonho da Norica doava todo 
o salário recebido da Câmara para 
os necessitados. Ele justificava esse 
gesto, afirmando que já era aposen-
tado e que estava na carreira política 
para servir a população.

Vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
será nome de unidade básica de saúde

Volney Henrique

Tonho da Norica: uma vida de serviços prestados ao povo de Carmópolis.

Cidadão aponta problemas na
garagem da Prefeitura e no

 trabalho de motoristas da Saúde

Volney Henrique


